

SÉNAT DE BELGIQUE.

SÉANCE DU 23 MAI 1861.

Rapport fait par M. d'Omalius d'Halloy, au nom de la Commission des Naturalisations, sur la demande de grande naturalisation du sieur Conrad-Gustave Pastor, directeur-gérant de la Société John Cockerill, à Seraing.

(Voir le N° 147 de la Chambre des Représentants).

MESSIEURS,

M. Pastor est né à Borcette, près d'Aix-la-Chapelle, le 2 juin 1796, et en 1815 il a été employé dans les établissements industriels que John Cockerill possédait en Allemagne. En 1822, Cockerill le plaça dans ses établissements de Belgique, pays que M. Pastor a constamment habité depuis et où il a épousé une femme belge.

Lors des événements de 1830, M. Pastor était directeur de l'établissement de Seraing, dans lequel le Gouvernement néerlandais était fortement intéressé, et M. Pastor, par son intelligence et son activité, a puissamment contribué aux arrangements qui ont sauvé les intérêts du Trésor et prévenu la chute de l'établissement.

En 1840, la mort de Cockerill et l'état dans lequel cet industriel laissait les affaires qu'il avait entreprises dans presque toute l'Europe, amenèrent une nouvelle crise, qui aurait inévitablement entraîné la perte de l'établissement de Seraing, si, avec un courage et un zèle que l'on ne pourrait trop louer, M. Pastor n'était parvenu à prévenir la catastrophe et à constituer la Société anonyme qui exploite maintenant ce magnifique établissement, lequel fait tant d'honneur à l'industrie belge.

M. Pastor, outre sa qualité de directeur de l'établissement de Seraing, est maintenant président de la Chambre de commerce de Liège, et le Roi a récompensé ses services en lui conférant successivement les grades de chevalier et d'officier de son ordre. Plusieurs souverains étrangers lui ont aussi accordé des distinctions honorifiques.

Cet exposé suffit pour faire voir que M. Pastor a rendu des services qui méritent la faveur qu'il sollicite, aussi sa demande de grande naturalisation a été prise en considération par la Chambre des Représentants à la majorité de 54 suffrages contre 13, et votre Commission a l'honneur de vous proposer, Messieurs, de l'accueillir également.

Le Président-Rapporteur,
D'OMALIUS.